
SOCIALISTAS VIZCAÍNOS
BIZKAIKO SOZIALISTAK

BOLETÍN JUNTAS GENERALES BIZKAIA

OCTUBRE 2024

NUEVO CURSO
POLÍTICO



PLENO DE
POLÍTICA GENERAL

Como es habitual, a finales del pasado mes de
septiembre se llevó a cabo el Pleno de Política General
de las JJ.GG. de Bizkaia en la Casa de Juntas de
Gernika. Una jornada que sirve para establecer las
líneas de acción a desarrollar a futuro y para analizar las
políticas llevadas a cabo hasta la fecha.

El Portavoz del Grupo Socialista Goyo Zurro comenzó su intervención asegurando
que las y los Socialistas estamos en los gobiernos “para cambiar cosas, para
innovar en las políticas públicas y para dar respuestas a los retos y desafíos. No
estamos para ser espectadores ni para mirar hacia otro lado. No nos olvidamos de
dónde venimos y para qué vinimos. Desde que se fundó la Federación Socialista
Vizcaína, en 1890, con las agrupaciones de Bilbao y de la zona minera y la
margen izquierda, venimos defendiendo los derechos y ampliando las libertades
de la ciudadanía de Bizkaia. Especialmente, los de aquellos que están en una
situación de mayor debilidad”.

“Para eso participamos en política, para eso vinimos, para ofrecer respuestas a las
necesidades de la mayoría. Por eso, desde nuestra experiencia histórica,
sabemos que gobernar no es sólo gestionar. Gobernar es transformar pueblos,
ciudades, territorios y países. Cambiar las cosas para mejorar”, agregó.

Asimismo, Goyo Zurro afirmó que “gobernar es, atender el presente, sin duda.
Pero, gobernar es, sobre todo, levantar la mirada para pensar en el medio y el
largo plazo. Poner las luces largas para ver más lejos y anticipar soluciones a los
problemas que se atisban”.

“Y gobernar es colaborar. La experiencia de gobierno en los diferentes niveles
institucionales nos muestra que es mejor cogobernar, tomar decisiones
importantes desde la colaboración y buscar acuerdos”, concluyó en este sentido.

ACTUALIDAD POLÍTICA



PLENO DE
POLÍTICA GENERAL

La situación del empleo, la fiscalidad, el estado de
bienestar o las mejoras en el transporte público fueron
algunos de los temas que abordamos durante el pleno
de Política General de las Juntas Generales de Bizkaia

Nuestro Portavoz, Goyo Zurro, continuó su intervención haciendo referencia a que
el Estado de Bienestar debe “pasar a la ofensiva”, y así indicó que eso
precisamente significa, en primer lugar, “promover empleos de calidad para todos
y todas, empleos con derechos, empleos decentes. Significa promover más y
mejor empleo”.

Asimismo, señaló que también es necesario “prestar atención a las personas
migrantes, es acoger a quienes vienen buscando un futuro mejor y facilitar que
formen parte de nuestra sociedad, de nuestras comunidades, y quiero dejar claro
que los menores no acompañados no son simples números. No caigamos en ese
tipo de discursos. El Gobierno de España está haciendo la planificación adecuada
en relación a los menores no acompañados desde el primer minuto, pese a las
trabas de algunos partidos”.

Además, añadió que el objetivo de los Socialistas es “trabajar en un sistema fiscal
más progresivo y equitativo porque supone mayor justicia social. Y eso supone
contemplar no sólo el aspecto recaudatorio y el principio de suficiencia, sino que
supone pensar en las personas más vulnerables, en las rentas más débiles y en
quienes más apoyo necesitan. Y significa contemplar en la fiscalidad los grandes
retos de país como son el acceso a la vivienda; las transiciones verde y digital; el
reto demográfico y los cuidados; y la igualdad real y efectiva”.

Goyo Zurro destacó que “el Estado de Bienestar pase a la ofensiva, es también
avanzar en la consecución de la Igualdad de Mujeres y Hombres desplegando la
Norma Foral y el VI Plan de Igualdad”, y también “el derecho a la movilidad como
un elemento vertebrador del territorio y para la cohesión social”.

ESTADO DE BIENESTAR



PLENO DE
PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN

Derivado del Pleno de Política General, la siguiente
sesión plenaria se centró en el debate y aprobación de
las diferentes propuestas de resolución

Se aprobaron un total de 10 iniciativas -la mitad de las presentadas-, para instar al
Gobierno foral a desarrollar políticas tendentes a impulsar la transición verde. En
este aspecto se cita la renovación de la flota de Bizkaibus, ampliar el servicio
Bizkaibizi o analizar la necesidad de nuevos aparcamientos disuasorios, entre
otras cuestiones. 

Entre las resoluciones aprobadas, se encuentran también ahondar en el
conocimiento de necesidades, problemas y oportunidades asociadas al reto
demográfico y a la longevidad, así como favorecer programas de acompañamiento
a las personas migrantes que posibiliten su regularización administrativa y su
inserción en el mercado laboral.

Otra de las propuestas aprobadas pasa por dotar de financiación al Plan
Suspertze, sobre el sector primario. Asimismo, los grupos firmantes plantean
impulsar un “Pacto” para la prevención de las situaciones de dependencia y la
promoción de la autonomía personal. También se ha dado el visto bueno a una
propuesta transaccional que insta a la Diputación a la modificación este año en el
IRPF de la tributación de las personas más vulnerables. En otra iniciativa, se
apuesta por que este mismo año, dentro del proyecto normativo de “revisión
fiscal”, se incluyan medidas tributarias para hacer frente al reto demográfico.

Asimismo, se insta a introducir partidas en los presupuestos de 2025 para poner
en marcha modificaciones en horarios y frecuencias de Bizkaibus, en aquellas
comarcas con mayores carencias; y por otro lado, se insta a la Diputación a
continuar con los programas dirigidos a los agentes de desarrollo comarcal,
contribuyendo a la elaboración de Planes Estratégicos de “todas” las comarcas.



NUEVO
ESTATUS POLÍTICO

Durante el pleno surgió el debate sobre un nuevo estatus
político para Euskadi, y en este punto dejamos claro que es
de sobra conocida nuestra posición sobre el autogobierno y
marco de convivencia de Euskadi. “Más y mejor autogobierno
al servicio de la ciudadanía, garantizando la pluralidad y la
convivencia. Con respeto a la legalidad vigente”. 

“No deja de parecerme curioso que hoy en Bizkaia, como hace unos pocos días
en Gipuzkoa, el derecho a decidir, la independencia o el nuevo estatus político,
como lo quieran llamar, reaparezca con fuerza cuando ha estado deliberadamente
ausente en el reciente debate electoral vasco. Le dejo a la ciudadanía que saque
sus propias conclusiones sobre por qué ahora es pertinente este debate”, dijo
Goyo Zurro durante el pleno.

“Ustedes -en referencia a EHBildu- proponen lo que ya se ha explorado; es una
pérdida de tiempo y energía para la ciudadanía vasca que genera mucha
frustración y enfrentamiento.  Desde el PSE EE apelamos, una vez más, a la
cogobernanza y la colaboración para que en Euskadi no abandonemos la senda
de la cordura, del respeto a las instituciones y a las leyes que nos hemos dado”.

Por ello, -indicó el Portavoz Socialista- “apelamos a la estabilidad, sobre todo,
para poder centrarnos en lo que de verdad importa, en lo que nos piden los
ciudadanos y las ciudadanas de a pie. Que arreglemos sus problemas y no
creemos más. 

“Los Socialistas Vascos estamos por actualizar nuestro Estatuto para mejorar y
blindar las competencias y los derechos recogidos en él. Y no estamos por
recorrer otras sendas que no interesan a la mayoría, y que no se encuentran,
precisamente, entre las preocupaciones reales de los vascos y las vascas”,
concluyó.



PLENO ORDINARIO

El proyecto de Norma Foral que incorpora el Plan Integral de Prevención y
Gestión de Residuos de Competencia Local de Bizkaia (PIPGRB 2030) fue
aprobado en el pleno ordinario del mes de octubre de las Juntas Generales de
Bizkaia, celebrado en Gernika.

Esta norma marca como objetivos principales la reducción de la generación de
residuos en un 15% y la recuperación de 4,9 de cada 5 kilos de los desechos
generados. El plan, que incluye medidas para fomentar la economía circular,
mejorar el reciclaje y reducir la generación de residuos, recibió 33 votos a favor.

Se pretende, asimismo, propiciar que Bizkaia se convierta en un punto de
referencia en la prevención y gestión de residuos a través de su minimización y el
máximo aprovechamiento de los mismos, priorizando la reutilización y el reciclaje
o valorización material sobre cualquier otro tipo de tratamiento”.

El apoderado socialista, Juan Otermin, explicó en este sentido que este II Plan
Integral es “un paso firme hacia un futuro más sostenible. No se trata solo de
gestionar residuos; se trata de repensar la forma en que vivimos, consumimos y
convivimos con nuestro entorno. No solo tiene como objetivo el manejo eficiente
de los residuos, sino también la creación de una sociedad más consciente y
responsable y en todo ello la participación ciudadana es fundamental. Es una
promesa de sostenibilidad, un compromiso con la naturaleza y una apuesta por un
futuro más limpio y más justo, porque, al fin y al cabo, la gestión de nuestros
residuos no es solo responsabilidad de unos pocos. Es una responsabilidad y una
oportunidad para demostrar que Bizkaia sigue liderando el camino hacia un
desarrollo verdaderamente sostenible”.



PLENO ORDINARIO

Por otro lado, el pleno ha debatido la posibilidad de cambiar el proceso de
designación de los responsables de las 16 entidades forales para que se respeten
los principios de publicidad, transparencia, mérito, igualdad y capacidad. 

El apoderado socialista, Juan Otermin, ha indicado en este sentido que “es
preciso seguir abriendo nuestra Administración a los ciudadanos y que la
información, además de ser pública, esté disponible para que cualquier persona
pueda ejercer su derecho a conocer cómo se gestiona la Diputación y por qué se
adoptan determinadas decisiones”.

Si queremos construir una Bizkaia igualitaria, moderna, transparente, solidaria y
competitiva sólo puede hacerse desde la transparencia y con participación. Los
socialistas luchamos por una sociedad abierta e inclusiva ya que aquí no sobra
nadie. 



PLENO ORDINARIO

La Diputación presentó en la sesión plenaria el informe habitual sobre el
cumplimiento de las proposiciones no de norma y mociones aprobadas entre el 1
de septiembre de 2023 y el 1 de septiembre de 2024. En este periodo, la Cámara
vizcaína aprobó un total de 13 mandatos parlamentarios, de los que cinco
corresponden a mociones y ocho a proposiciones no de norma. La Diputación ha
confirmado que todas estas iniciativas están en marcha para su cumplimiento: tres
en fase de planificación, ocho en fase de ejecución y dos ya finalizadas.

Nuestra juntera, Ana Berta Campo, explicó que este informe refleja también la
importancia de llegar a acuerdos para impulsar políticas en beneficio de las
personas que han decidido que les representemos aquí. “Las y los Socialistas lo
decimos siempre: los acuerdos son necesarios, porque la sociedad vizcaína
necesita compromisos, y desde las diferentes miradas y posiciones políticas el
acuerdo siempre es útil para mejorar la vida de las vizcaínas y vizcaínos”, indicó.

“Este informe -agregó- nos tiene que servir para valorar la acción de los diferentes
Departamentos ante las iniciativas aprobadas en esta Cámara y también para
reflexionar sobre nuestra labor y sobre la importancia de llegar a acuerdos. Así
que ponemos en valor, una vez más, esta herramienta que posibilita que hagamos
este debate, que nos da cuenta del grado de cumplimiento de las iniciativas
aprobadas, que es también una muestra de respeto por las decisiones y acuerdos
que se toman en esta Cámara y también refleja nuestra labor de impulso de
políticas públicas”.

 
 



PLENO ORDINARIO

Realizar un análisis general de la situación de los aparcamientos disuasorios fue
otro de los asuntos tratados en el último pleno ordinario.

Así, el apoderado socialista Iñaki Jerónimo recordó que Bizkaia cuenta con cuatro
parkings disuasorios situados en Leioa, Ansio-Barakaldo, Etxebarri e Ibarbengoa. 
En estos se sumaron en 2023 un total de 344.032 aparcamientos en los cuatro
parkings citados, lo que supone, en torno al 70% de ocupación. Hay que
potenciar, incentivar y dar más a conocer la existencia y las posibilidades de uso
de estos aparcamientos.

“Estas Juntas Generales -indicó- ya se han posicionado en diversas ocasiones
respecto a nuevas ubicaciones, tanto en el acuerdo de gobierno, como en el Plan
Estratégico del Transporte de Bizkaia. Las y los Socialistas Vascos apostamos
firmemente por estudiar y dotar al territorio de una red de aparcamientos
disuasorios para vehículos que permitan el acceso fácil al transporte público y
reducir al mínimo la utilización del vehículo privado”.

Además, recordó que en el reciente pleno de resoluciones, “propusimos una
resolución, que recogía íntegramente, casi de manera idéntica lo que se plantea
en la moción a debate: “Analizar la necesidad de nuevos aparcamientos
disuasorios, dentro de la actualización del Plan Estratégico de Transportes 2018-
2028, abordando esta cuestión desde diferentes perspectivas, como las nuevas
líneas de metro, la ordenación de las líneas de Bizkaibus, el desarrollo urbanístico
de los municipios y los patrones de movilidad en las ZBE (zonas de bajas
emisiones), entre otras”.



PLENO ORDINARIO

Por último, el pleno debatió sobre la viabilidad para la gestión pública directa del
servicio Bizkaibus.

El juntero socialista Alberto Álvarez justificó nuestra enmienda a la iniciativa
originaria “al entender que el estudio de las diferentes alternativas de gestión, sus
características y propuestas con la elección del modelo más idóneo para ello,
resulta esencial para llevar a cabo la asignación del sistema de gestión del
servicio de Bizkaibus para los próximos años”.

Según dijo, el análisis detallado de las diferentes alternativas de gestión para
prestar el servicio de transporte público de personas viajeras mediante Bizkaibus,
debe realizarse “desde una perspectiva multidimensional; desde la certeza
jurídica, y deberá tener en cuenta la realidad social y poblacional de nuestro
territorio, los aspectos técnicos y de calidad exigibles al servicio, los económicos,
financieros o de sostenibilidad ambiental”.

“Estas dimensiones -agregó- son a título abierto, no se agotan con lo dicho, caben
muchas más y serán tenidas en cuenta, sin duda, en la elección del
posicionamiento más idóneo que es, en definitiva, lo que se pretende”, dijo.
 
Por ello, explicó que “nuestra enmienda trabaja de enriquecer la iniciativa original.
porque lo importante es saber sumar esfuerzos para conseguir el mejor resultado”. 



La Diputación ha reforzado su apoyo al
emprendimiento con Bizkaia Mikro, sociedad
foral que basa su actividad en la financiación
de microcréditos para ayudar a las
microempresas de Bizkaia.

Bizkaia Mikro es una sociedad foral de crédito
que basa su actividad en la microfinanciación,
con el objetivo de ayudar a las microempresas
de Bizkaia a través de la financiación en el
modo de micropréstamos, a desarrollarse y
cumplir sus objetivos con el fin de contribuir a
la creación de empleo sostenible y de calidad
en Bizkaia.

Lo hace a través del concepto denominado
microfinanciación circular, lo que supone que
la devolución de cada préstamo será utilizada
para ayudar a otras empresas a conseguir sus
objetivos, en aras de un crecimiento
colaborativo y corresponsable.

En cuanto a la actividad crediticia, a principios
del mes de octubre del 2024 Bizkaia Mikro ha
aprobado 42 operaciones de
microfinanciación de 1.206.500 euros, con un
cierre de año previsto por encima de las 60
operaciones y más allá de 1.600.000 euros. 

La Diputada de Empleo, Cohesión Social e
Igualdad, Teresa Laespada, señaló que
“ponemos Bizkaia Mikro al servicio del talento
y la creatividad emprendedora, para
garantizarle la oportunidad justa que les
permita crecer, en beneficio del conjunto de la
sociedad.

Laespada ha insistido en la importancia de la
nueva sociedad foral para el fortalecimiento
del ecosistema emprendedor de Bizkaia, cada
vez más amplio, sinónimo de progreso, de
bienestar económico y de impacto social por
su capacidad para generar puestos de trabajo,
empleo de calidad en el territorio.

Diputación refuerza su apoyo al emprendimiento 

con Bizkaia Mikro



La diputada foral de Transportes, Movilidad y
Turismo de Bizkaia, Sonia Pérez Ezquerra, se
ha referido a los retos y las futuras medidas
para mejorar el sistema de transporte público
en el territorio, centrándose en la
sostenibilidad y accesibilidad de Bizkaibus. 

Explicó que el objetivo principal es diseñar un
sistema tarifario más justo que tenga en
cuenta factores como la edad y la renta de los
usuarios, para garantizar que el servicio sea
asequible y equitativo.

Subrayó que el transporte público en Bizkaia
es uno de los más accesibles
económicamente, aunque reconoció que
deben revisarse ciertos aspectos para que el
servicio continúe siendo competitivo.

La diputada ha adelantado que el sistema de
Bizkaibus se mantendrá alineado con el
modelo tarifario del Gobierno Vasco, 

lo cual permitirá uniformidad y evitará
duplicidades entre los servicios de Bizkaia y
otros territorios. 

En este sentido, el equipo de Transportes está
explorando la posibilidad de aplicar
descuentos específicos a colectivos
vulnerables y mejorar la capacidad en horarios
de alta demanda.

Sobre Bizkaibus también ha indicado que se
busca optimizar la frecuencia y cobertura de
los servicios en todo el territorio, y que se
están revisando infraestructuras clave para
hacer posible la transición hacia una flota más
sostenible., con puntos de carga para
autobuses eléctricos y la reorganización de
algunas rutas para reducir duplicidades y
mejorar la eficiencia.

“Apostamos por un sistema de transporte más
justo en Bizkaia”



Mikel Torres encabezará
la delegación de PSE-EE
de Bizkaia para el 41
Congreso Federal de
PSOE

Tras obtener el máximo
de avales para su
designación, la
Comisión Ejecutiva ha
aprobado por
unanimidad la lista de
delegados/as
compuesta por 17
personas

La delegación socialista vizcaína suma la representación orgánica e institucional para abordar desde la experiencia y
también desde la visión de futuro un Congreso Federal en el que el debate de ideas y programas ofrezcan a la ciudadanía
un proyecto progresista y de izquierdas, que siga apostando por avanzar en un modelo de país en el que las personas
estén en cada una de las iniciativas que los Socialistas pongamos en valor.

La lista de delegados/as está conformada, tras Mikel Torres, por la Secretaria de Política Institucional de PSE-EE y
Vicepresidenta de las Juntas Generales de Bizkaia, Begoña Gil, el Secretario de Organización de los Socialistas Vizcaínos,
Francisco Fernández, la Secretaria de Empleo y Políticas Sociales, Teniente de Diputada General y Diputada foral de
Empleo, Inclusión Social e Igualdad, Teresa Laespada, el Secretario Institucional en Bizkaia y Portavoz en las Juntas
Generales, Goyo Zurro; y la Diputada de Transportes, Movilidad y Turismo y Secretaria de Política Económica y
Transformación Digital, Sonia Pérez.

Continúa la lista con el Secretario General y Portavoz Adjunto del PSOE en el Senado y Secretario de Transportes,
Movilidad Sostenible y Agenda Urbana de PSE-EE en Bizkaia, Alfonso Gil, la diputada en el Congreso de los Diputados y
responsable de Políticas Migratorias, Refugiados y Cooperación al Desarrollo en este Territorio, María Guijarro; y el
Secretario General del Grupo Socialista en el Parlamento Vasco y Secretario de Política Autonómica y Políticas Públicas del
PSE-EE, Ekain Rico.

La delegación sigue con la Alcaldesa de Portugalete y Secretaria de Igualdad, Mari Jose Blanco, el Alcalde de Trapagaran y
responsable de Estudios, Programas y Formación, Miguel Ángel Gómez Viar, la Alcaldesa en funciones de Ermua y
miembro de la Comisión Ejecutiva de PSE-EE, Beatriz Gámiz, el Alcalde de Muskiz y miembro de la Ejecutiva de Bizkaia,
Eduardo Briones, la Secretaria de Cultura, Euskera y Deporte de los Socialistas Vascos y Teniente de alcalde en el
Ayuntamiento de Bilbao, Nora Abete, el Teniente de Alcalde en Barakaldo, Carlos Fernández, la responsable de Políticas
Sociales y Gestión de la Diversidad y Vicealcaldesa de Getxo, Carmen Díaz, y el Secretario General de la Agrupación
Municipal Socialista de Gran Ciudad de Bilbao, Borja Peña.



Comité Provincial

Mikel Torres: “Agradezco los avales recibidos para
encabezar la delegación vizcaína al Congreso del
PSOE. Para mí es un honor, sé que las y los
Socialistas Vizcaínos haremos una magnífica labor”



ESKERRIK ASKO, TXITXO, POR TODO TU TRABAJO Y
DEDICACIÓN PARA EL PUEBLO DE ERMUA

Despedida de Txitxo
Abascal como Alcalde
de Ermua

Ha sido nombrado Viceconsejero de Planificación
Territorial y Agenda Urbana del Gobierno Vasco



Bea Gámiz, nueva
Alcaldesa de Ermua

“Ser vuestra alcaldesa no es simplemente un honor
para mí; es una responsabilidad que asumo con todo
el respeto y el amor que este pueblo y esta
comunidad merecen”.

ENHORABUENA, BEA, PRIMERA ALCADESA DE ERMUA. SABEMOS QUE
HARÁS UNA GRAN LABOR POR  Y PARA TUS VECINAS Y VECINOS



Toma de posesión de 
Carlos García Buendía como
Subdelegado del Gobierno en
Bizkaia



Jornada de trabajo en
Leioa

Mikel Torres: “Las y los ciudadanos/as saben que no
nos embarcaremos en ninguna aventura política, sino
en solucionar los problemas que tiene el país”



Encuentro de la Secretaria de Igualdad de
PSOE y ministra del ramo, Ana Redondo,
para analizar, proponer y seguir
desarrollando las políticas que llevamos a
cabo en esta materia

“Cuando gobernamos se nota. La Igualdad y el
bienestar de la ciudadanía es nuestra razón de ser
porque nos la creemos, la practicamos, la buscamos
y removemos los obstáculos que la impiden”



Acto conmemorativo
Ramón Rubial

Mikel Torres: “PSE-EE ha
iniciado esta legislatura con un
proyecto transformador para
abrir camino y mirando a la
Euskadi del futuro”



Concentraciones y minutos de silencio en la
Subdelegación del Gobierno y en la Casa de Juntas de
Gerediaga por las víctimas y afectados por la DANA


